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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CONMEMORA PAN, 84 AÑOS PROMOVIENDO EL BIEN COMÚN 
La militancia panista se reunió en la explanada del estadio Corregidora, para celebrar el octogésimo cuarto 
aniversario de su fundación, donde su dirigente estatal Leonor Mejía, conminó a la participación de todas y 
todos, como portavoces del PAN, para el proceso electoral del 24. Resaltó el compromiso que ha tenido el 
PAN de promover el bien común y reconoció los resultados de las alcaldías en Querétaro, El Marqués y 
Huimilpan, así como del gobernador Mauricio Kuri. (N 1 y 2) 
 
ACCIÓN NACIONAL VENCERÁ EN EL 24, ASEGURAN POLÍTICOS EN 84 ANIVERSARIO 
Las celebraciones por el octogésimo cuarto aniversario del PAN fueron también un llamado a la unidad y la 
confianza en que, según parte de sus figuras más prominentes en el estado, su partido y el Frente Amplio 
lograrán la victoria en las elecciones de 2024. Por su parte, la lideresa Leonor Mejía, aseguró, sin mencionar 
al partido, que el tiempo de Morena en la presidencia se terminó y agregó que no logrará espacios en 
Querétaro. (EUQ 1 y 10) 
 
LLAMAN PANISTAS A DEFENDER LA DEMOCRACIA 
En la explanada del estadio La Corregidora, cerca de cinco mil militantes y simpatizantes de los municipios 
de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan se congregaron con motivo del octogésimo cuarto 
aniversario del PAN, acto en el que personajes de dicha fuerza política, en calidad de consejeros estatales y 
nacionales, llamaron a defender la democracia de cara al proceso electoral que se consumará en junio de 
2024. Guadalupe Murguía subrayó que el PAN “sabe a dónde va” y que su fuerza se encuentra en su 
militancia y en quienes simpatizan con sus causas. (CQRO 3) 
 
PAREJAS, LAS OPINIONES A FAVOR Y EN CONTRA DE ALIANZA EN MUNICIPIOS: PAN 
En los consejos municipales, las opiniones a favor y en contra de que el PAN en las demarcaciones vaya en 
alianza con otras fuerzas políticas en el proceso electoral fueron parejas, aseveró la dirigente estatal del 
partido, Leonor Mejía. (CQRO 3) 
 
ROBERTO SOSA OPTARÍA POR DIPUTACIÓN FEDERAL O LOCAL, PERO PROMETE ESTAR EN LA 
BOLETA 
Sería una diputación federal, o en su defecto, una local, la candidatura por la que optaría el actual alcalde de 
Corregidora, Roberto Sosa, sin descartar aún el poder integrarse a la candidatura al senado por el PAN, 
aspiración que ha mantenido por más de dos años. Esto podría deberse, en parte, a que las últimas encuestas 
no lo posicionan como el favorito, pues según Massive Call Center quien encabeza las preferencias es 
Guadalupe Murguía, secretaria general de gobierno con 29.3%, seguida del diputado local priísta, Paul 
Ospital con 15.2 y en tercer lugar Sosa con un 14.4%. (Códice Informativo) 
 
SE DEFINEN CUADROS PANISTAS EN SJR  
El diputado en Querétaro por el Partido Acción Nacional, Guillermo Vega, reveló que se ha “planchado” el 
tema electoral en el municipio de San Juan del Río, dentro de su partido. Manifestó que se prevé que Roberto 
Cabrera busque la reelección a la alcaldía; “las condiciones actuales en San Juan del Río son óptimas para que 
Acción Nacional repita en la presidencia municipal”. Mencionó a perfiles como la actual diputada federal 
Marcia Solórzano. (PA 1 y 5) 
 
ALERTA MEMO VEGA POR “TRAMPAS” DE MORENA 
Tenemos que cuidarnos de las trampas y chanchullos de Morena; expresó Guillermo Vega, quien aseguró que 
el PAN cuenta con excelente unidad entre la militancia, además de tener los mejores cuadros para encabezar 
el próximo proceso electoral. (PA 10) 
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FAM DEFINIRÁ CANDIDATURAS FEDERALES: LUPITA MURGUÍA 
Lupita Murguía, secretaria de Gobierno y una de las aspirantes a la candidatura al senado, indicó que queda 
en manos del PAN y de los institutos aliados la definición de quiénes serán las y los candidatos federales. (N 
5) 
 
ACCIÓN NACIONAL DEFINE EL MARTES LA CONVOCATORIA DE PRECANDIDATOS  
Este martes el PAN definirá la convocatoria para el registro de precandidatos al Senado y la Cámara de 
Diputados. En las reglas, además, se informará a partir de cuándo deben dejar sus cargos quienes aspiren a 
alguna candidatura y se aparten de la administración estatal o municipal, dijo Leonor Mejía, líder local del 
partido. (EUQ 1 y 10) 
 
MORENA 
 
TOMAN PROTESTA COMITÉS DE LA 4T 
El pasado sábado 18 de noviembre se llevó a cabo la toma de protesta de los comités de la 4T en el municipio 
de Colón con la presencia de Santiago Nieto acompañado por Abraham Gutiérrez quien le brindó todo su 
apoyo rumbo al 2024. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: LIBERTADORES VA CON TODO 
Derrotó a Panteras y va a la final de la Zona contra los Astros de Jalisco. 
 
AM: ÁRBOLES DE 5 DE FEBRERO TRASPLANTADOS, SECOS 
A más de un año del retiro de masa forestal para la obra en 5F, la mayoría de palmeras y árboles traspasados 
a la reserva El Tlacuache no logró sobrevivir. 
 
EUQ: MORENA NO GANARÁ MÁS ESPACIOS, ASEGURA PAN 
Panistas festejan 84 años de la fundación del partido; llaman a cerrar filas con Xóchitl Gálvez. 
 
CQRO: LLAMAN PANISTAS A DEFENDER LA DEMOCRACIA 
Cerca de 5 mil militantes y simpatizantes, provenientes de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, 
se congregaron con motivo del 84 aniversario del Partido Acción Nacional. 
 
PA: IMPEDIRÁ PAN, DICE, DICTADURA.  
Presumen panistas unidad para que no llegue mediocridad ni el conformismo.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
EL MARTES SE DEFINIRÁ QUIÉN ENCABEZARÁ USEBEQ TRAS SALIDA DE ITURRALDE: MURGUÍA 
Será el martes cuando el gobernador Mauricio Kuri defina quién encabezará la USEBEQ, tras la salida de Raúl 
Iturralde, confirmó, por primera vez desde hace cuatro días, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía. 
Hasta ahora, la información de la salida de Iturralde se había difundido únicamente por parte de 
trascendidos en medios y Murguía es la primera en confirmarlo, revelando además que, la versión había sido 
difundida por el mismo Iturralde, aunque no fue confirmada tampoco por autoridades de USEBEQ. (EUQ 1 y 
5) 
 
RECORRE MAURICIO KURI OBRA DEL COMPLETO DE SEGURIDAD 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó un recorrido de supervisión de obra por el nuevo complejo de 
seguridad, mismo que dijo, permitirá brindar un mejor servicio a los queretanos, el cual presenta un avance 
del 88% en el edificio de la SCC, y un 70% en las instalaciones de la Policía Estatal. (El Queretano) 
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COMPRARAN SIMULADOR PARA REFORZAR CAPACITACIÓN DE OPERADORAS DE QROBÙS 
La secretaría del Trabajo, Liliana San Martín, informó que gobierno del estado invertirá cinco mdp para la 
compra de un simulador, a través del cual, se capacitarán a las mujeres operadoras que manejan las nuevas 
unidades del transporte público QroBús. Detalló que este simulador es una cabina que tiene un software que 
va de acuerdo con las características de las nuevas unidades Mercedes Benz que las mujeres operarán. 
(Quadratin) 
 
AMPLIACIÓN DEL AIQ, PROYECTADA PARA DICIEMBRE  
Se espera que en diciembre termine la ampliación en el AIQ, señaló el secretario de la SEDESU, Marco Del 
Prete. Hay confianza en que el proyecto finalice antes de las vacaciones o cerca de ellas. "Tenemos el 
compromiso de Obras Públicas de que se concluyan en diciembre, estaremos atentos a que así sea. 
Esperaríamos que antes de las vacaciones, sino estarán en el lindero", señaló. (EUQ 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VIABLES, MEDIDAS QUE GARANTICEN ENTORNO SEGURO EN ESCUELAS: FELIFER 
Al ser cuestionado sobre si es necesario que en cada escuela se someta a votación la implementación del 
operativo de revisión de mochila, el presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados federal, 
Felipe Macías, dijo estar a favor de las medidas de prevención que garanticen un entorno seguro. (CQRO 1 y 
2) 
 

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA AVANCES DE LA REHABILITACIÓN DEL PARQUE CHOLES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó los avances de la rehabilitación del Parque 
Choles en la delegación Félix Osores Sotomayor, donde la Dirección de Mantenimiento de Infraestructura y 
Áreas Verdes, de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, reporta un avance del 20% en la 
intervención de este espacio deportivo y de esparcimiento que apoyará la dignificación de la zona y la 
mejora de la calidad de vida de los vecinos de la zona. (PA 8) 
 
RODRIGO MONSALVO INAUGURA EL TERCER TORNEO PREVENTIVO CENTRO VIVE 
El jefe de la oficina de la presidencia municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, en representación del 
alcalde, Enrique Vega, encabezó la inauguración del Tercer torneo preventivo centro vive, acompañado por 
el director del Instituto Municipal para la Prevención de Adicciones y de las Conductas de Riesgo, Centro 
Vive, Rafael Jiménez López. (Quadratin) 
 
CORREGIDORA PONE EN MARCHA LA CAMPAÑA “CONFÍA, ¡EL MUNICIPIO ES TU GESTOR!” 
El municipio de Corregidora, a través de la secretaría de Control y Evaluación, inició la campaña “Confía, ¡El 
Municipio es tu gestor!”, con el objetivo de tener acercamiento directo con las y los ciudadanos que asisten a 
las dependencias municipales, se les brinde orientación y apoyo, además de concientizar a la ciudadanía 
acerca de evitar los servicios fraudulentos con falsos gestores para la realización de trámites. (N 6) 
 
TODO LISTO PARA EL DESFILE POR LA REVOLUCIÓN MEXICANA 
Este lunes se llevará a cabo el desfile en conmemoración al 113 Aniversario de la Revolución Mexicana en 
San Juan del Río, el cual se encuentra listo para su realización, indicó el presidente municipal Roberto 
Cabrera. (NSJR 1 y 3) 
 
CUENTA SJR CON SUFICIENCIA PARA CUMPLIR: ALCALDE 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, señaló que, en su administración, hay una 
buena disciplina financiera, lo cual les permite cumplir con todos los compromisos. Al estar cerca el pago de 
aguinaldos para los trabajadores del municipio, indicó que hay una reserva para ello, por lo tanto, podrán 
contar con esta prestación anual. (ADSJR 4) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERAN AUMENTO DEL DOBLE EN PRESUPUESTO PARA PUEBLOS INDÍGENA 
El titular del Instituto para la Atención de Pueblos y Comunidades Indígenas, Aurelio Sigala, precisó que 
durante este 2023 se ejercieron 15 mdp en distintas acciones enfocadas al desarrollo social y económico de 
comunidades indígenas de la entidad, por lo que esperan que para 2024 el presupuesto pueda incrementar y 
beneficiar a quienes más lo necesitan. (CQRO 7) 
 
TREN MÉXICO QUERÉTARO SERÁ UN DETONADOR ECONÓMICO: COPARMEX 
El presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho, dio a conocer que la reactivación del tren de pasajeros 
México-Querétaro será un detonador económico importante, ya que el traslado de personas y mercancías 
entre una ciudad y otra será una buena alternativa para aligerar la carga en la carretera 57. (CQRO 1 y 4) 
 
INFONAVIT ADECUA ESQUEMAS PARA OTORGAMIENTO DE CRÉDITOS 
Con las adecuaciones en los esquemas de otorgamiento de crédito para vivienda del INFONAVIT, el monto 
máximo asciende hasta los 2.5 mdp, se amplía la edad a 70 y 75 años para hombres y mujeres, 
respectivamente, y la tasa más baja de interés de todo el sistema hipotecario, afirmó Diana Félix, delegada 
del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores. (N 5) 
 
PROPONE UAQ ASOCIACIÓN PARA PROBLEMA DEL AGUA 
Con el objetivo de presentar los avances del grupo Montañas de Agua, investigadores y especialistas de la 
UAQ y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas junto con representantes de los ayuntamientos 
de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Arroyo Seco se reunieron en la Sala de Cabildo 
del municipio de Jalpan de Serra, para mostrar avances de los proyectos que el grupo intersectorial ha 
producido en el último año. (EUQ 9) 
 
DESCARTA RECTORA CARGOS POLÍTICOS 
La rectora de la UAQ, Teresa García, aseguró que no tiene aspiraciones políticas, por lo que continuará 
trabajando en la máxima casa de estudios, así como en el desarrollo de la Ciencia y Tecnología. Comentó que, 
en breve, estará reuniéndose con la rectora electa Silvia Amaya, con el objetivo de dar a conocer los 
proyectos pendientes dentro de la Universidad, así como continuar participando dentro del Alma Mater. (PA 
10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
RECORRIDO POR LA SEGURIDAD CON MEJOR INFRAESTRUCTURA 
Insistente y categórico ha sido el gobernador del estado, Mauricio Kuri, para respaldar en todo lo que sea 
necesario la estrategia de seguridad que se ha ido consolidando en Querétaro; que lo ha distinguido a nivel 
nacional y muy a pesar de que no se han destinado recursos federales para tan importante tarea. Sabe bien el 
jefe del ejecutivo que una de las demandas, exigencias y hasta privilegios de las familias queretanas es, 
justamente, esa posibilidad de vivir en paz; en medio de un ambiente de seguridad, respeto y cordialidad 
que, dejan ver, un estado de derecho sólido y firme ante las amenazas en las que han sucumbido, incluso, 
estados del centro del país y hasta nuestros vecinos como Guanajuato, Michoacán, Hidalgo y hasta el Estado 
de México, con los niveles de violencia que son, francamente, escandalosos. Es por eso que en los últimos 15 
días, el gobernador ha ido dos veces a supervisar cómo va quedando el nuevo edificio de la Seguridad 
Ciudadana y que, junto al arquitecto, Fernando González Salinas; un hombre de retos y desafíos coordina una 
cantidad impresionante de obras sustanciales que se llevan a cabo en todo el estado además del secretario 
de Seguridad Ciudadana; Iován Elías Pérez Hernández que, poco a poco, se ha ido ganando la confianza y 
autoridad en ese, tan relevante puesto dentro del gabinete. Este fin de semana, Kuri González realizó este 
recorrido por los que será el complejo de seguridad más sofisticado y grande del centro bajío de la república 
mexicana que ofrecerá mejores niveles de seguridad a las familias, empresas y ciudadanos en los 18 
municipios del estado y que lleva ya un avance del 88 por ciento y que se ubica en las proximidades de la 
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obra de Paseo 5 de Febrero. Se espera que esta impresionante edificación que contará con lo más sofisticado 
de la tecnología para atender todas las necesidades de los queretanos y que ofrecerá un mayor ambiente de 
armonía y seguridad para las empresas, visitantes, negocios y quienes aquí radicamos y que, se espera, esté 
totalmente concluido a inicios del próximo año. Ya lo veremos. Más unido que nunca el pan en Querétaro 
al celebrar sus 84 años de vida constitucional. Se congregaron cientos de panistas del estado de 
Querétaro este fin de semana para dar cuenta a la sociedad de que, dicen hasta ahorita, que están más unidos 
que nunca en el marco de las celebraciones por el 84 aniversario en el que ratificaron la visión democrática, 
ciudadana y de lucha que ha distinguido al partido blanquiazul en las diferentes luchas políticas que ha 
protagonizado en nuestro país y cerrar, así, toda posibilidad de que llegue el “autoritarismo de la dictadura 
del conformismo y la mediocridad” que prevalece en otras latitudes en los últimos cinco años del gobierno 
federal. Cabe señalar, y que bueno por eso de la sana distancia, que no fue el gobernador Kuri para dejar 
paso libre a la organización democrática de la militancia y simpatizantes del PAN queretano en un evento al 
que convocó la dirigente estatal, Leonor Mejía. Desde temprano se dieron cita los representantes de los 
diferentes comités municipales, pero lo importante fueron los mensajes de unidad de la que dieron muestra 
Lupita Murguía; Agustín Dorantes; Josué Guerrero Trápala; Enrique Vega; Sonia Rocha; Felifer Macías, Laura 
Dorantes; Roberto Sosa y hasta Luis Nava que se quedará, como un soldado más del ejército de panistas en el 
estado. Y esta acción resulta relevante porque, de la misma manera, se llevó a cabo en la capital de la 
república, el pre registro de Xóchitl Gálvez a la presidencia de la república por el Frente Amplio por México y 
con ello el llamado fue a cerrar filas, así como lo hacen los queretanos, pero a nivel nacional. En la explanada 
del estadio Corregidora y ante un sol radiante, los panistas insistieron en que “estamos a tiempo de cerrar el 
paso a la dictadura del conformismo” y que hoy el país, “requiere de un panismo unido y fuerte para que 
Querétaro siga siendo un estado fuerte, ejemplar y libre de la visiones mesiánicas” que han provocado el 
peor de los deterioros institucionales de los últimos 50 años en nuestro México. Como lo hicieron también en 
San Juan del Río y ante liderazgos jóvenes como Chepo Sainz y Claudio Sinecio y de la presencia de Roberto 
Sosa y Enrique Vega entre cientos de panistas de los 18 municipios del estado, llamaron a la necesidad de 
“representar causas sociales; a mover almas y convencer a quienes no quieren perder sus libertades 
ciudadanas”; como señaló Leonor Mejía. Llamaron la atención los mensajes de Luis Nava que señaló “en sus 
84 años de vida, el PAN tiene que mantenerse unido y echado para adelante para defender a nuestra 
democracia y a las instituciones nacionales que han dado identidad y prosperidad a nuestro país y apoyar en 
todo a la candidata presidencial y a todos los candidatos locales”. De Felifer Macías y en su calidad de 
consejero nacional del PAN, en su característico estilo, señaló que “el PAN tiene el reto de conquistar almas, 
conciencias y acciones para demostrar que es la opción más fuerte y decidida para vivir en democracia y 
para que no se pierdan las libertades ciudadanas que corren el riesgo si nos quedamos con los brazos 
cruzados”. Ya lo veremos. Preparan la visita de Claudia Sheimbaum a San Juan del Río. La dirigencia 
estatal de MORENA en voz de su secretario general del Comité Estatal, Alex Pérez; ha señalado que ya están 
preparando la primera visita de la doctora Claudia Sheinbaum, ya como precandidata, luego de su registro 
nacional, de ese instituto político y sus aliados como el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. 
Estará el próximo miércoles 29 de noviembre en San Juan del Río donde tendrá una importante reunión de 
evaluación con las estructuras de defensa y promoción de la cuarta transformación además de un mitin 
masivo con los militantes y simpatizantes de la 4T en Querétaro en la plaza principal en la que quieren que 
nadie se quede afuera en San Juan del Río; en lo que será un encuentro cercano con los representantes de los 
medios de comunicación, quienes tendrán oportunidad de plantearle dudas y preguntas sustanciales a la 
coordinadora nacional de los comités y, ya para entonces, precandidata a la presidencia de la república en el 
2024, luego del arranque formal este 20 de noviembre, según las autoridades del Instituto Nacional 
Electoral. Los dirigentes locales aseguran que se trata de una muy buena señal de la doctora Sheinbaum para 
los morenistas en el estado porque, lo han dicho y así lo reflejan diversas encuestas, en esa demarcación en 
la que han gobernado el PRI y el PAN, actualmente con Roberto Cabrera que buscará la reelección en el 2024, 
MORENA se perfila como un fuerte contendiente para ganar esa posición política como otras más; pero esa 
de San Juan de Río, particularmente. Los morenistas no pierden el ánimo al considerar que en esa plaza 
como en otras municipalidades del estado obtendrán la victoria electoral. Ya lo veremos. La presidenta del 
DIF, servir con lealtad a las familias queretanas. Al rendir su segundo informe de actividades al frente del 
DIF estatal, la señora Car Herrera de Kuri, reiteró que la familia es y seguirá siendo en Querétaro, el vínculo 
más importante del ser humano y de la sociedad, porque es ahí, donde aprendemos los más importantes 
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valores y la responsabilidad social que se vive en nuestro estado. Con un gran equipo de trabajo, han 
recorrido los 18 municipios para atender con calidad y calidez a las familias, grupos, sectores de la sociedad 
que más lo requieren con la clara intención de multiplicar sonrisas bajo las directrices de salud y vida digna 
y de lo que marca el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 en tres ejes temáticos como: “Llegamos más lejos” 
y “Protegemos lo que es nuestro” y “hacemos comunidad” para dar seguimiento a la visión que el mismo 
gobernador Kuri ha señalado para atender presupuestalmente esas necesidades. En el primero, llegar más 
lejos, se desarrollaron unidades de “cercanía” con 180 mil kilómetros recorridos para llevar apoyos y 
servicios asistenciales en, alrededor, de mil 900 visitas comunitarias. En el segundo, se realizaron 470 mil 
servicios de protección a través de nuestras procuradurías de Personas Adultas mayores y Niñas, niños y 
adolescentes. Se logró, dijo la señora Car, mediante un modelo de intervención integral animado por 
profesionistas especializados. Y en el tercer eje temático, se integraron acciones y tareas compartidas con las 
que avanzamos para vivir mejor; generando lazos entre quienes pueden apoyar y quienes necesitan ese 
apoyo para beneficiar a cerca de 370 mil ciudadanos. Junto a Oscar Gómez en la dirección del DIF y con un 
ejercicio presupuestal intachable que cubre, en dos años, lo que fue el presupuesto total del sexenio estatal 
anterior se puede servir de mejor manera a las familias queretanas. Se comprometió a redoblar esfuerzos y a 
seguir recorriendo el estado para multiplicar sonrisas entre las niñas, niños y adolescentes; entre las 
personas mayores y entre las personas con alguna discapacidad y, reitero, “que hay que soñar en grande sin 
perder la humildad”. Al final, comprometió al gobernador Kuri a seguir trabajando para concluir el Centro de 
Desarrollo Humano Metropolitano; la Procuraduría de Atención a Adultos Mayores y la habilitación de un 
centro especializado para ayudar a adultos mayores en situación de calle para que, de esta forma, se pueda 
cambiar la vida de quienes más lo necesitan. Así o más!!!???. Dupla Lupita Murguía - Agustín Dorantes. 
Convocados por la dirigencia estatal del PAN a cargo de Leonor Mejía, Lupita Murguía y Agustín Dorantes 
formaron parte de tres grandes eventos de Acción Nacional con motivo de su 84 Aniversario. En San Juan del 
Río, la capital queretana y Jalpan de Serra se mostró el músculo panista de cara a lo que vendrá. Con un 
mensaje basado en la unidad y fuerza del PAN en Querétaro, Lupita y Agustín destacaron que lo más 
importante de Acción Nacional son su militancia y miles de familias queretanas que quieren seguir viviendo 
en un Querétaro de paz social, con crecimiento y oportunidades. Sin desperdicio los discursos que 
expresaron Lupita Murguía en su calidad de Consejera Nacional del PAN y Agustín Dorantes como ex 
Presidente Estatal del PAN, quienes destacaron que México necesita de un panismo unido y un Querétaro 
grande. Tanto en San Juan del Río, Querétaro y Jalpan el arropo de los principales cuadros panistas fue 
unánime de cara al arranque del proceso electoral, con la convicción de que irán los mejores perfiles para 
defender a Querétaro en las diferentes posiciones que estarán en juego. Esto ya comenzó. El Ajedrez y las 2 
Torres. a transcendido que toda vez que vienen las precampañas federales y después las locales, los cambios 
en el gabinete del Gobernador Mauricio Kuri, son inminentes. Mario Ramírez Retolaza, estaría asumiendo la 
Secretaría de Gobierno, para seguir haciendo equipo con el Ejecutivo y su Jefe de Gabinete Rogelio Vega 
Vázquez Mellado, en donde existe el primer círculo de confianza y de decisión. Así el gobernador cuenta en el 
tablero de ajedrez con dos Torres que protegen su entorno más inmediato y visible. El poder ejecutivo sin 
duda requiere la máxima confianza y elementos que van más allá de las incidencias de la política y de las 
coyunturas. Tanto Mario, como Rogelio son sus amigos y personas más allegadas antes, durante y después de 
la política. La Jefatura de Gabinete, entrará a una etapa de mayor entendimiento y cercanía con la propia 
Secretaría de Gobierno, ante la salida de Lupita Murguía a la candidatura al Senado. El acoplamiento de esas 
dos posiciones resulta estratégico para el gobernador en el contexto de la absoluta confianza. Las salidas a 
las precampañas generarán cambios, después vendrá el proceso electoral, y ahí se medirán los resultados de 
la operación gubernamental y también la evaluación de la elección, que seguramente arrojará más cambios 
en el horizonte respecto de quienes hoy puedan protagonizar el futuro político a mediano plazo. Para el PAN 
es importante pensar en la operación política y en la complementación entre el gobierno, el partido y los 
candidatos. Viene una elección en el país que se visualiza como un paseo en el parque para Morena. El efecto 
nacional, puede incidir de manera profunda en Querétaro en una elección cerrada. Los estrategas y los 
operadores están en espera de la instrucción de sus generales. El año aún no se acaba y se debe aprovechar 
cada segundo para ganar la elección. Las Torres en el tablero, juegan un enroque de confianza y control, el 
resto de las fichas ya están acomodándose para la apertura del juego. Tiempos inéditos. No cabe la menor 
duda, que se avecinan tiempos inéditos en la vida de los mexicanos, ya existen muchos indicadores que 
sumados a lo que conocemos del presidente así lo hacen ver. El poco o nulo respeto a nuestras leyes e 
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instituciones, que los otros presidentes sabían guardar las formas, a este le importa poco lo que se diga. Poco 
le ha importado que sean tan obvios sus caprichos e ineficiencia, porque con justificarlo en sus mañaneras él 
queda convencido de que su palabra es la verdad y todos la creen y que con eso es suficiente para continuar 
con su proyecto utópico y trasnochado. Pero ya existen indicadores por donde seguirá ese sueño de la 4T, ya 
tiene al Ejército controlado y ellos justifican su actitud con su lealtad a su comandante supremo. Controla 
ambas cámaras con el mayoriteo en las votaciones, gracias a la apasionada entrega de sus dóciles Diputados 
y Senadores. La Secretaria de Hacienda, es solo una oficialía de partes ya que los dineros del pueblo se gastan 
a discreción y de manera irracional —como La Oficina para el Béisbol de la presidencia— ¡háganme el favor! 
Mientras a las carencias ya muy conocidas a las que se han puesto oídos sordos, se agrega lo dé Acapulco y 
que con desesperación quieren que se olvide. Pero a la ineficiencia gubernamental, se agregan otros planes 
“nacionalistas” patrióticos, pero que harían que el sueño de la supuesta transformación se torne en pesadilla. 
Hay muchos otros indicadores, pero concretémonos con uno solo: ¿para qué tantas sucursales del Banco del 
Bienestar? La respuesta aunque para algunos resulte inverosímil, es muy claro que parte fundamental del 
control que se pretende lo sea el dinero de los mexicanos, y ¿qué pasaría con la Banca Privada? Y luego 
vendría la redistribución de las jubilaciones y pensiones, porque a los que ganan “mucho” se les reduciría 
para dárselas a otros tres, quedando de esta operación, un resentido y tres agradecidos que votarían por 
quien se lo dio. “Estrategia Política” diría el presidente. Nos queda aún mucho que esperar, mientras 
continuarán otras no muy gratas sorpresas. Hay de doctores a doctores. El Dr. Santiago Nieto visita 
municipios, mercados y camina con el pueblo de la mano. Recientemente visitó el municipio de Colón, en 
donde convivió con personal del Instituto Colonense de Mediación y siendo recibido por el director de este 
instituto y quien ha trabajado por las y los colonenses, Rogelio Estrada. Luego de unas tradicionales gorditas 
de maíz quebrado, escucharon la problemática de tenencia y garantía jurídica de sus viviendas y tierras en 
que se encuentra ese municipio, la cual es responsabilidad del gobierno municipal. Posteriormente tomaron 
protesta de los comités de defensa de la 4T, donde fue recibido por cientos de personas, de ahí fueron a 
caminar en brigadas a Ajuchitlán, Colón o como se dice en la política: a duelear con el pueblo. (N 3)  
 
BAJO RESERVA 
Presentación en sociedad. El estadio Corregidora fue el escenario para la presentación en sociedad de los 
principales candidatos para las elecciones locales. Si bien el pretexto del mega evento fue el aniversario del 
PAN, se vio más como el banderazo de salida para que Guadalupe Murguía, Felipe Fernando Macias, Josué 
Guerrero, Rodrigo Monsalvo, Agustín Dorantes y Roberto Sosa tengan la bendición para contender en 2024. 
Aunque la dirigente estatal, Leonor Mejía, dijo que oficialmente será mañana cuando se emita la 
convocatoria para los cargos federales. Nos dicen que esta convocatoria ya para qué, si ya se vio quién va. 
Aunque nos señalan que los que faltaron en el escenario fueron los aspirantes de otros municipios que poco 
pelaron. Los que van de salida. Nos dicen que quienes estuvieron en la celebración como padrinos de los 
aspirantes del PAN, fueron Luis Nava, Enrique Vega y Roberto Sosa, casi casi entregando la estafeta a sus 
compañeros que podrían sucederlos. Vega se veía muy sonriente junto a Guadalupe Murguía en el templete 
al respaldo de Rodrigo Monsalvo, mientras que Nava al momento de tomar el micrófono intentó prender a 
los asistentes, cosa que en sus campañas anteriores poco logró, algo que también intentó Felifer como si 
estuviera haciendo TikTok. En otra parte del templete Sosa cobijando a "Chepe" Guerrero en el Team 
Corregidora, todos ellos bajo la venia del decano panista Toño Zapata, quien se veía al cobijo de la lona de 
Xóchitl Gálvez. (EUQ 2) 
 
UNIVERSIDAD CRÍTICA 
A partir de mi entrega de la semana pasada, donde hablé de las enseñanzas de la música tales como 
promover la memoria, anticiparse a partir de una secuencia rítmica y así combatir el aburrimiento, varios 
colegas, familiares y estudiantes me interpelaron. Aunque en lo general concuerdan que no hay una relación 
causal y directa entre las canciones que uno escucha y los comportamientos que el ser humano despliega, no 
están del todo satisfechos con mi argumento de que la música es inocua o neutral. Todo esto vino a colación 
porque cuestioné el hecho de que el cabildo de Tijuana prohibió los narcocorridos por considerarlos que 
hacen una "apología del delito". Sobre esto, hay tres puntos que quisiera reelaborar para continuar con el 
debate. Primero, basado en eventos históricos y datos, sigo siendo escéptico de que prohibir un tipo de 
música tiene alguna efectividad para contrarrestar los inaceptables niveles de violencia. que registra México. 
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Lo idóneo sería exigirles a los gobiernos que plantean bien el problema del narco y la violencia e 
implementen programas y políticas públicas que funcionen. Su idea de prohibiciones es dar palos de ciego. 
"Se quieren lavar las manos", complementó una estudiante de Teoría Social de la UAQ. (...) (EUQ) 
 
LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR ARRANCAN MOTORES 
Por Miguel Ángel Flores 
Lo bueno. Los panistas en Querétaro celebraron el 84 aniversario de su instituto político, lo que permitió a 
los blanquiazules arrancar motores con los perfiles que, muy seguramente, habrán de encabezar las 
candidaturas en el 2024. En el evento principal en el estadio La Corregidora, los protagonistas fueron 
Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes, ‘Chepe’ Guerrero, ‘Felifer’ Macías, entre otros que ya figuran como las 
cartas fuertes del PAN para las boletas electorales. El panismo demostró estar unido con un camino definido 
y bien trazado; el objetivo es claro: no dejar ganar a Morena. Lo malo. Pese a que, a nivel nacional, el Frente 
Amplio está consolidado, a nivel local, quedan muchas dudas de cómo habrán de participar los partidos PRI, 
PAN y PRD para competir el próximo año. Algunos perfiles, como el diputado federal ‘Felifer’ Macías, ya han 
hecho labor de aproximación con liderazgos del PRI para adelantar una posible alianza. Sin embargo, 
mientras Morena ya tiene claro cómo competirá los municipios y los distritos locales (aunque no tenga 
definidos candidatos), en el PAN, van retrasados y muy confiados en que el bastión blanquiazul es suficiente 
para frenar a la cuarta transformación. Lo peor. Muy confiada está la dirigente estatal del PAN, Leonor 
Mejía; su optimismo sobre la fortaleza de su partido en Querétaro puede nublar su buen juicio sobre el 
competidor que tiene enfrente y que, día con día, gana terreno. Morena y sus perfiles no pueden ser 
subestimados. Santiago Nieto recorre cada fin de semana los municipios y eso le basta para sumar 
voluntades; en el PAN, no pueden pecar con triunfalismos ni creerse vencedores… todavía. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PAN, fuerte y unido de cara al 2024. Que Acción Nacional cerró filas este fin de semana en torno a dos de 
sus perfiles más fuertes en este momento: Lupita Murguía y Agustín Dorantes, quienes fueron convocados 
por la dirigente estatal panista, Leonor Mejía, a conmemorar 84 años del partido. Panistas de los 18 
municipios reunidos en San Juan del Río, Querétaro y Jalpan afirmaron estar listos para ir unidos al proceso 
electoral del 2024, con la convicción de defender a Querétaro del conformismo y la mediocridad del 
gobierno federal. Los encuentros panistas contaron con la presencia de alcaldes como Luis Nava, Roberto 
Cabrera, Roberto Sosa y Enrique Vega; así como actores panistas como Felifer Macías, Josué Guerrero, 
Rodrigo Monsalvo, Guillermo Vega, Sonia Rocha y Selene Salazar, entre muchos más. Recorre Kuri obra del 
complejo de seguridad. Este domingo, el gobernador Mauricio Kuri González llevó a cabo un recorrido de 
supervisión de obra por el nuevo complejo de seguridad, el cual, dijo, permitirá brindarles un mejor servicio 
a los queretanos. Dicha obra presenta un avance del 88 por ciento en el edificio de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) y un 70 por ciento en las instalaciones de la Policía Estatal. El gobernador estuvo 
acompañado por el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González Salinas, encargado 
de dar a conocer la explicación y avance del nuevo complejo, que será entregado en su totalidad para inicios 
del próximo año; así como por el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez Hernández. Recupera FGE 
8 vehículos de alta gama y una motocicleta. Que este fin de semana, la Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Querétaro recuperó ocho automóviles de alta gama y una motocicleta. El organismo autónomo confirmó 
que personal adscrito a la Unidad de Investigación Especializada en Robo de Vehículo recuperó los ocho 
automóviles de alta gama y una motocicleta, al realizar una diligencia de cateo en el municipio de 
Corregidora; todas las unidades vehiculares tenían alterados sus números de identificación. Cinco de las 
ocho unidades y la motocicleta fueron localizadas al interior del domicilio cateado, ubicado en la colonia 
Pradera del Bosque; los otros dos vehículos fueron asegurados fuera del lugar. Además, fue detenida una 
persona por su posible relación en los hechos investigados. Los vehículos de alta gama recuperados fueron 
puestos a disposición de un fiscal, quien, tras las periciales realizadas, continuará con el procedimiento 
jurídico para la devolución a sus legítimos propietarios. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO  
Honores a queretano en Mongolia. Carlos Peñafiel Soto, ex dirigente estatal de Morena, presentó cartas 
credenciales como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en Mongolia y fue recibido así en 
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la plaza central del que fuera el gran imperio mongol, en donde ondeó nuestra bandera nacional. El 
economista y político Peñafiel Soto cumplirá con esta responsabilidad de manera concurrente desde Seúl, en 
donde está acreditado también como representante ante el gobierno de Corea del Sur, esperando un día 
regresar a su tierra. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Dos visiones, dos; PAN y Morena. Mientras el PAN se declara unido para impedir la llegada de “la dictadura 
del conformismo y la mediocridad” a Querétaro, el aspirante a senador morenista Santiago Nieto 
Castillo convoca a convertir al estado en el equipo “Mariano Escobedo” para, según dice, “acabar con el 
último reducto del conservadurismo”. Así se llevan. Y esto recién comienza. No nos vamos a aburrir. Agua 
electoral anuncia cruel temporal. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Hoy inician las campañas presidenciales. ¿Queríamos democracia? Nos vamos a hartar, Fonseca dixit: 
Sabino. Que vendrá Claudia Sheibaum el miércoles 19. Acto de unidad panista ayer en el Corregidora. 
Caravana Rosa de apoyo a Xóchitl, esta tarde. Hoy cumple 95 años Natalia, decana del PAN. ¡Aaarrancan!. 
Hoy comienzan oficialmente las campañas presidenciales, aunque realmente iniciaron hace más de un año, y 
las locales hasta abril de 2024. De hecho el 20 de octubre se abrió el proceso y hay varios plazos por cumplir 
este año, pero las precampañas están programadas para el 19 de enero. Preparémonos pues para un mayor 
bombardeo publicitario de los partidos y sus prospectos, si bien los aspirantes a senadores y diputados 
federales aún están en sus procesos internos y teóricamente sólo pueden tener actos con su militancia. La 
candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, empieza este lunes en Veracruz y vendrá a San Juan 
del Río el miércoles de la siguiente semana para reunirse con los comités de defensa de la 4-T y encabezar un 
mitin con sus simpatizantes y militantes, además de ofrecer una conferencia de prensa. De Xóchitl Gálvez, 
abanderada del Frente Amplio por México, aún no tienen fecha programada, según dijo ayer a PLAZA DE 
ARMAS la presidenta del comité estatal, Leonor Mejía. En las elecciones del 2 de junio del año próximo se 
disputarán además de la Presidencia de la República, 500 diputaciones federales, 128 senadurías, nueve 
gubernaturas, 31 congresos locales, 1,580 ayuntamientos, 16 alcaldías en la CDMX y 24 juntas municipales. 
Aquí, como sabemos, 25 diputaciones locales y los 18 ayuntamientos, con un total de 436 cargos. De acuerdo 
con los padrones del INE, hay casi 100 millones de mexicanos en edad de votar (97,680,820 para ser 
exactos) y 1,878,434 queretanos, conforme al corte del 2 de noviembre pasado. Funcionarios estatales del 
PAN y federales de Morena están por separarse de sus cargos para iniciar formalmente su labor de 
proselitismo. De hecho ayer estuvieron todos los albiazules en un mitin en la explanada del Estadio 
Corregidora para celebrar el 84 aniversario de la fundación del Partido Acción Nacional, en donde el tema 
para no variar fue el de la unidad. Lo dicho: Esto ya comenzó. -OIDO EN EL 1810- Con X. Simpatizantes de 
Xóchitl Gálvez, agrupados en la Fuerza Rosa están convocando para hoy a una caravana de apoyo a la 
abanderada del PAN, PRI y PRD a partir de las cuatro de la tarde. Saldrán del estacionamiento de Costco en el 
Bernardo Quintada para terminar a eso de las seis en el Jardín Zenea. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- La decana. 
Hoy cumple 95 años la contadora Natalia Carrillo García quien fue la primera candidata panista al Senado, en 
1970 y a diputada federal en 1973, autora de las “Memorias de la fundación, crecimiento y consolidación del 
PAN en Querétaro”. Su casa, en las calles de Morelos, fue aduana obligada para todos los aspirantes de ese 
partido a la Presidencia de la República, incluidos Manuel Clouthier y Ricardo Anaya. Natalia, la doctrinaria 
de Acción Nacional, fue madrina política del primer gobernador de oposición, Ignacio Loyola Vera, del 
alcalde Armando Rivera Castillejo y del desaparecido senador Francisco Cevallos Urueta. Incansable 
promotora de la memoria queretana y defensora del patrimonio histórico, Carrillo García ha publicado 
también el único libro sobre los presidentes municipales de la capital a lo largo de 100 años y diversos 
catálogos sobre las delegaciones, monumentos, fuentes y esculturas. Fue también, durante varias décadas la 
empresaria más destacada de la ciudad como proveedora de artículos de higiene para todo el corredor 
industrial a través de su tienda “La Mexicana”, dueña de la boutique “Christopher” y hasta distribuidora de 
las motocicletas Yamaha, así como la primera consejera de la Cámara de Comercio de Querétaro. Retirada de 
la política desde hace tiempo, está dedicada a preparar sus memorias en el comercio y la política. 
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Felicidades, Natalia.  -¡AAAPUNTEN!- Rifa del tigre. Llega el comunicador Edgar Arteaga a Comunicación 
Social de San Juan del Río, para tratar de enderezar el desastre que dejaron sus antecesores: ¡tres! jefes de 
prensa en poco más de dos años. Sabe del tema el hijo del periodista Ernesto Arteaga, cercano colaborador 
de Jacobo Zabludovsky en Televisa, cuando 24 Horas marcaba la agenda nacional. No la tiene fácil porque la 
tierra gobernada por Roberto Cabrera está en la mira de Morena y arrebatarle la joya de la corona al 
panismo. No la tiene fácil Arteaga, que deberá hacer acopio de sus buenos oficios para sumar al proyecto de 
Mauricio Kuri y del blanquiazul local, a pesar de los estropicios heredados. Todo un reto. -¡FUEGO!- Cierren 
las puertas. Se va a poner bueno el miércoles en la Facultad de Derecho de la UAQ con la presentación del 
libro “La Fascinación del Populismo”, Razones y sinrazones de una forma política actual, escrito por el 
investigador Israel Covarrubias. Participarán, además del autor, los comentaristas Mariano Palacios Alcocer 
y Gabriela Nieto Castillo, junto con el moderador Carlos Eguiarte Mereles. Con decirles que en la portada 
aparecen los perfiles de Trump, Berlusconi, Chávez y AMLO. ¡Porca miseria! (PA) 
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